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(E) ENTREVISTA. ANDREA QUINTANA, candidata independiente a la alcaldía de Puerto Montt: 

“Hay que transparentar la gestión 
para devolver la confianza” 
Vicente Pereira 

vicente pereiraGdiariollanquihue.cl 

46 ay que transpa- 
H rentar la gestión 

para devolver la 
confianza a la ciudadanía y pa- 
raque nuestros jóvenes se mo- 
tiven al contar con un lideraz- 
goadecuado. Por ello quiero 
crear mecanismos de transpa- 
rencia”, argumenta Andrea 
Quintana, candidata indepen- 
diente a la alcaldía de Puerto 
Montt paralas elecciones mu- 
nicipales queserealizarán este 
26 y 27 de octubre. 

Quintana, quien cuenta 
con experiencia de 27 años en 
el sector público, afirma que 
desde hace más de unaño tra- 
baja en su propuesta munici- 
pal, en la que han participado 
más de 100 personas, profesio- 
nales en distintas áreas y con 
vocación de servicio. 

¿Usted trabajó en la administra- 
ción deGervoyParedes? 
-Fue una contratación a hono- 

rarios «para trabajar enel Plan 
de Desarrollo Comunal, Plade- 
co-, entregué un servicio. Me 
contrataron para realizar se- 
guimiento a la gestión y yo es- 
tudié estas áreas e hice una 
presentación para transparen- 
tar la gestión a través de soft- 
ware que fue creado por tres 
informáticos que los pagué de 
mi bolsillo, porque no había 
presupuesto. Selo presenté al 
entonces secretario comunal 

de Planificación, Jean Paul 
Jouannet. Además, analicé ex- 

periencia de otras comunas, 
como San Antonio, donde te- 

nían el mejor seguimiento de 
gestión. Pero cuando lo pre- 
senté me despidieron y de ahí 
nace mi primera propuesta de 

  

transparentar la gestión. 

¿Ha tenido algún vínculo con al- 
gin partido político? 
-Nunca ha militado. Siempre 
hedichoque soy muytécnicay 
megusta mucho estudiar y ten- 
go mucha vocación de servicio 
yenello invierto mi tiempo. 

-¿Quéla motivó aasumirestede- 
safío? 
- Por mi vocación de servicio 

trabajé en agrupaciones de 
adultos mayores, tiempo en el 
que vi morir a algunos de ellos 
sin luz, ni agua. He visto tanto 
dolor durante muchos años, 
porque he trabajado en servi- 
cios complejos, en los que ob- 
servé a miles de familias que 
sufrían de violencia intrafami- 
liaroqueno contabanconser- 
vicios básicoso transporte, por 
ejemplo, como en los sectores 
rurales. 

YovivoenRío Chico Alto-al 
final de Senda Central- donde 
también faltan luminarias. Es- 
tán los niños delas islas Maillen 
y Tenglo que no tienen trans- 
porte escolar, ni tampoco 
cuentan con un lugar donde 
quedarse cuando se trasladan 
a estudiar a Puerto Montt en la 

educación superior. La voca- 
ción de servicio que tengo me 
hace pensar que podemos te- 
ner una mejor comuna, orde- 
nando la casa desde el interior. 

AUDITORÍA 
-¿Haestudiado losalcances de lo 
quepodría serel presupuesto del 
próximo año? 
-Uno no puede andar mintien- 
doy diciendo que tiene $10 mil 
millones de pérdidas en el De- 
partamento de Administración 
de la Educación Municipal 
(Daem), porque lo único quelo 

dirá será la auditoría que reali- 
cemos y que permitirá precisar 
con cuánto se podrá trabajar. 
Perohoy todo es especulación. 
En educación tenemos que dis- 
poner de personas que cuen- 
tenconlacalificaciónacadémi- 
ca y personal para desempe- 
harseen estaárea. Hay que ele- 
girun profesional conun perfil 
de cargo, ya que no puede ser 
cualquiera. La educación es 
una materia tremendamente 

relevante, desde la primera in- 
fancia y con una labor que per- 
mita el buen funcionamiento 
delos jardines VTF, que están 
acargo del muni 

  

PLAN DE TRABAJO 
- ¿Cuál es su diagnóstico en esta 
materia? 

ANDREA QUINTANA APUNTA AL DESARROLLO DE UNA BUENA GESTIÓN. 

cEODA 

    
-Noes posible que los padres y 
apoderados estén reuniendo 
recursos para llevar papel hi- 
giénico o material pedagógico 
alosjardines infantiles. Algo no 
estamos haciendo bien. Hay 
queordenar la casa. Todas las 
partes se tienen que sentar y 
elaborar un plan con objetivos 
realistas e ir midiendo las ges- 
tiones y analizandolos resulta- 
dos. Tenemos que lograr que 
resulte, porquetodos pusimos 
de nuestra parte. 

= ¿Qué otras materias le interesa 

desarrollarsieselecta alcaldesa? 
-Hay que entregar herramien- 
tasa los dirigentes sociales pa- 
ra que trabajen sus territorios 
y puedan planificar de forma 
lara, precisa y realista. Y este 

trabajo tiene que estar conec- 
tado con la Dirección de Desa- 

rrollo Comunitario (Dideco), 
que es donde están todos los 
planessociales. 

-¿Qué sectores vislumbra poten- 
ciar para desarrollar la comuna? 

- El marítimo. Somos una re- 

gión de mar. Hay que lograr 
que estas parcelas que tene- 
mos entre laacuicultura, lana- 
vegación, la marina mercante 
y todo lo que tiene que ver con 
las carreras que seimparten en 
la educación superior se unan 
y trabajen juntas, lo que impli- 
ca dejar los egos de lado. Va- 
mos por un bien común, que 
es desarrollarla economía y ge- 
nerar progreso de nuestra zo- 
na sur de la Patagonia. Para 
ello tenemos que hacer cam- 
bios enla forma de trabajar, lo 
que tiene que ver con los lide- 
razgos. 

- ¿Cuál essu propuesta paraabor- 
darlaseguridad? 
- La gente no realiza denun- 
cias, porque siente temor a 
que se sepa que denunció. 
“También falta mayor agilidad 
enla Fiscalía respecto a infor- 
mar a quienes denuncian. 
Hay que mejorar las lumina- 
rias, porque ello. nos otorgará 
la tranquilidad ala hora deca- 
minar. Hay 143 escaleras su- 
cias y tapadas de árboles, lo 
quees una función municipal. 
Aseo y Ornato tiene que res- 
ponder los teléfonos. Ade- 
más, hay muchos vehículos 
estacionados (abandonados) 
enlas calles, lo que es un foco 
de delincuencia. Es un tema 
de gestión, porque está segu- 
ridad ciudadana, las cámara 
detelevigilancia y la disponi- 
bilidad de Carabineros. cg 

  

LATOMA DE MUESTRAS DE AGUA. 

Buscan potenciar 
la acuicultura de 
pequeña escala en 
O'Higgins y Maule 

En una incipiente etapa de 
prospección en terreno está el 
proyecto “Estudio paralaiden- 
tificación de áreas de colecta 
para captación de semillas en 
las regiones de O'Higgins y el 
Maule”. 

La iniciativa es financiada 

por el Fondo de Investigación 
Pesquera y Acuicultura (FIPA) 
dela Subsecretaría de Pesca y 
Acuicultura (Subpesca). La en- 
tidada cargo de suejecuciónes 
Fundación Chinquihue. 

El objetivo es identificar y 
seleccionar recursos bentóni- 
cos de interés comercial, cuyo 
abastecimiento de semillas sea 
através delacaptación natural. 
Entre estos recursos figuran la 
cholga (Aulacomya atra), el 
chorito (Mytilus chilensis) y el 
choro zapato (Choromytilus 
chorus), principalmente. 

Enesta primera evaluación 
enterrenosetrabajó en losríos 
Chovellen y Mataquito, en la 
Región del Maule, y elrío Rapel 

y la laguna Cáhuil, en la de 
O'Higgins. De esa forma se to- 
mó muestras de agua para su 
análisis larval enla Fundación 
Chinquihue, en Puerto Montt. 

Marco Carvajal, profesional 
de Fundación Chinquihue y di- 
rector del proyecto, dijo que 
“resulta muy importante traba- 
jar durante todo este tiempoen 
terreno para poder cerrar unci- 
clo productivo anual y, así, 
avanzar en uno delos principa- 
les resultados esperados, que 
consiste en lograr la capacidad 
decaptarsemillas parasu futu- 
raengordaen sistemas deacui- 
cultura”. es 

  

   

  

a Comisión de Libertad 

L Condicional de Puerto 
Montt, en sesión del se- 

gundosemestre, acogiósólola 
solicitud de una postulante a 
ese beneficio, lo que equivale 
al 1,67% de 167 peticiones. 

La instancia sesionó en dos 

jornadas en la Corte de Apela- 
ciones de Puerto Montt, para 
revisar caso a caso las solicitu- 
des, y los informes técnicos 
que elaboró Gendarmería, de 
los cuales 137 correspondían a 

Una de 167 solicitudes acogió la 
comisión de libertad condicional 
internos del Complejo Peniten- 
ciario de Puerto Montt, diez 
del Centro de Detención Pre- 
ventiva de Ancud y 20 del CDP 
de Castro. 

Tras ese análisis, una inter- 
na que cumple condena en 
Puerto Montt obtuvo su liber- 

tad condicional. Completará 
su penaen el medio libre, suje- 
ta a la supervisión de Gendar- 
mería, por estimar la Comisión 
que reunía los requisitos lega- 
les exigidos, como haber cum- 
plido la mitad de la condena y 
dosterciosenelcaso deconde- 

nas por delitos graves; presen- 
tar unaconducta intachable en 
elestablecimiento penal y con- 
tarcon un informe de postula- 
ción psicosocial elaborado por 
unequipo profesional delárea 
técnica de Gendarmería, que 
permita orientar sobre los fac- 

tores deriesgo de reincidencia 
y sus posibilidades de reinser- 
tarseenlasociedad. 

Las restantes 166 solicitu- 
des, equivalen al 98,33% delto- 
tal de esas postulaciones. 

La Comisión fue presidida 
por la ministra subrogante de 
la Corte de Apelaciones de 
Puerto Montt, Claudia Cárde- 
nas, y la integraron los jueces 
del Juzgado de Garantía de la 
comuna, Lorena Fresard, Mi- 
guel García y Juan Carlos Ore- 

llana; y el juez del Tribunal de 
Juicio Oralenlo Penal delaciu- 
dad, Cristian Rojas. 

Como relatores participa- 
ronlaoficial cuarto dela Corte, 
Catalina Martin y el oficial pri- 
mero del Juzgado de Letras, 
Garantía y Familia de Los 
Muermos, Hernán Alarcón. 

Como secretaria y digitadora 
delainstancia, las funcionarias 
del tribunal de alzada Ana Ka- 
ren Sanhueza y Nataly Meier, 
respectivamente. pe
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